

DOI: <https://doi.org/10.53486/9789975359023.11>

CZU: 339.92+339.94

MONDIALISATION DE L'ÉCONOMIE DURABLE

MONDIALIZAREA ECONOMIEI DURABILE

PRODAN Valeria, studentă, Specialitatea: EMREI

Academia de Studii Economice din Moldova,

Republica Moldova, Chișinău, str. Bănulescu-Bodoni 61, www.ase.md

Telefon: 068538977

e-mail autor: prodanvaleria20@gmail.com

Rezumat. Mondializarea economiei durabile reprezintă întărirea și lărgirea legăturilor dintre economiile naționale pe piața globală a bunurilor, serviciilor și mai ales a capitalurilor cu reducerea semnificativă a riscurilor de mediu și deficitului ecologic.

Mondializarea economică este împărțită în trei etape:

- Internaționalizarea fluxurilor financiare și comerciale;
- Stabilirea de firme în străinătate;
- Globalizarea economiei.

Procesul de mondializare a economiei durabile se bazează pe o serie de factori pozitivi. Pe lângă aceștia se remarcă și unele consecințe negative.

Cuvinte cheie: economie, economie durabilă, mondializare economică.

JEL Classification: F6, F63

INTRODUCTION

La mondialisation de l'économie durable c'est un phénomène d'intégration économique internationale, lié à la libéralisation des échanges et à leur intensification. Le but de ce phénomène est de développer l'économie de tous les pays, un facteur (un rôle) très important pour les pays en voie de développement.

DÉVELOPPEMENT DU CONTENU

Historiquement, la mondialisation économique est la première dimension de la mondialisation.

Ce sont en effet les échanges commerciaux qui ont alimenté la dynamique des interactions entre les différentes parties du monde.

À partir des années 1960 et surtout 1970 c'est l'ouverture des économies mondiales et le développement des politiques de libre-échange qui ont vraiment lancé l'accélération de la mondialisation. Entre 1950 et 2010, les exportations mondiales ont ainsi été multipliées par 33 ce qui a contribué largement à augmenter les interactions entre les différents pays et régions du monde. [1]

Le phénomène de mondialisation de l'économie représente l'intégration internationale croissante à la fois des marchés des biens et des services et de ceux des capitaux.

Le FMI définit la mondialisation comme „l'accroissement de l'interdépendance économique des pays du monde entier en augmentant le volume et la variété des transactions de marchandises et services transfrontaliers, la circulation des capitaux internationaux beaucoup plus libre et plus rapide, mais aussi un diffusion plus large de la technologie.” [2]

L'économie durable c'est l'économie qui prend en compte les aspects sociaux et environnementaux afin de répondre aux besoins du présent, sans compromettre la capacité des générations futures à répondre à leurs propres besoins.

Alors, la mondialisation de l'économie durable c'est une intégration internationale des capitaux financières qui se distingue par une prise en compte des aspects sociaux et environnementaux sans compromettre le future.

Issue d'un processus historique, la mondialisation économique contemporaine est apparue en trois étapes:

- Internationalisation des flux financiers et commerciaux

Les différentes périodes de mondialisation économique présentent des points communs du développement du commerce international sous l'effet :

- d'une expansion des transports (maritime, chemin de fer, routier ou aérien);
- de nouvelles méthodes normalisées de logistique et transport des produits et marchandises;
- de mises en place d'outils monétaires et financiers internationaux;
- d'une diversification de produits et services due à des innovations;
- la population, ce qui a favorisé ou créé une demande;
- d'un développement des modes de communication et de circulation des personnes qui a fait naître un attrait des consommateurs pour les produits venant d'ailleurs;
- d'accords internationaux de libre-échange qu'ils soient multilatéraux ou bilatéraux.

- Implantations à l'étranger des entreprises

L'implantation des entreprises à l'international se développe dans un double but :

- distribuer leurs biens et services dans tous les pays pour assurer la croissance du chiffre d'affaires et obtenir l'économie mondiale;
- produire chaque élément dans le pays où les conditions sont les plus favorables;
- accéder à des produits et des matières premières rares;

- Globalisation de l'économie

Au sens économique, la mondialisation est le processus d'internationalisation des transactions industrielles, commerciales, financières. Il est lié à la libéralisation des échanges et à leur intensification.

La mondialisation économique se traduit par un effacement progressif des frontières nationales et par un accroissement :

- des échanges de biens et de services,
- des mouvements de capitaux,
- du rôle des entreprises multinationales,
- des migrations internationales.

Les conséquences positives de la mondialisation économique sont:

- La libéralisation et l'accroissement de la transparence de l'économie mondiale.
- Possibilité d'attirer des investissements étrangers directs.
- Accès plus large et libre aux marchés étrangers pour les entreprises et les pays.
- Intensification de la concurrence internationale - approfondissement de la spécialisation et de la division internationale du travail, ce qui entraîne une augmentation de la productivité non seulement au niveau national, mais aussi au monde.
- La diversification considérable des domaines d'activité des entreprises, fait devenu possible à la fois sur la base des résultats du progrès technologique et des possibilités plus larges de gestion basée sur les nouveaux moyens de communication.
- Accès facile à des financements externes à des conditions parfois plus avantageuses que celles offertes par les marchés nationaux du crédit ou des capitaux.
- Stimuler le développement du progrès technologique, rationaliser la production mondiale, diffusion des technologies modernes ainsi que la pression des concurrents dans en faveur de la mise en œuvre continue d'innovations.
- Accès plus facile à la technologie et aux technologies modernes, méthodes de gestion modernes, commercialisation etc.
- La mondialisation élargit les ponts de communication entre les communautés. Pour cela, il possède des suffisants canaux, tels que les entreprises multinationales, les ONG, l'éducation, Internet, qui, à l'ère de l'information, est d'une réelle utilité pour les migrations internationales et multiplier les contacts humains.
- Augmenter le volume et augmenter la vitesse de transmission de l'information, créant le réseau mondial - Internet.
- Baisse significative des coûts due à l'augmentation des volumes de production et optimiser l'utilisation des facteurs de production, ce qui conduit à une croissance économique stable.
- Création d'un certain nombre d'organisations économiques internationales - FMI, Banque mondiale, OMC etc., qui soutiennent les pays en développement dans la promotion des réformes.
- Étendre les valeurs démocratiques, défendre l'identité individuelle, renforcer le désir les gens à vivre dans un système régi par la loi et par la loi les gens à vivre dans un système régi par la loi et par la loi.
- Stimuler l'intégration.
- Enrichissement culturel par symbiose et convergence.
- Protection de l'environnement, mais aussi "libre circulation" de la sécurité, etc. [3, pag. 30]
Les conséquences négatives de la mondialisation économique sont:
- Diminution de la sécurité sur tous les indicateurs.
- Culturellement, selon Jean-Pierre Warnier, la mondialisation conduit à l'appauvrissement des valeurs culturelles et nationales, ainsi que *la fragmentation des cultures* en „sous-cultures.”
- Les inconvénients sont nombreux, et parce que la mondialisation est un processus incontrôlé, inconduite, ingouvernable. Hors de tout contrôle politique, la mondialisation

économique conduit à par exemple, le chaos économique et la dévastation écologique dans de nombreuses régions du monde.

- Les phénomènes de fragmentation et d'affaiblissement de la cohésion sociale, de localisme, sur de vastes zones du globe. Fondamentalement, avec la mondialisation, il y a une détérioration de répartition des revenus, les crises financières et économiques se multiplient, avec de grands effets sur vie sociale et politique, y compris le danger de désintégration de l'État. [3, pag. 31]

CONCLUSION

L'un des concepts les plus largement utilisés dans la pensée et la pratique internationales, économiques et sociales dans la vie publique est la mondialisation de l'économie durable. L'économie mondiale comprend toutes les économies nationales entre lesquelles existent des relations d'interdépendance générées par la participation à la division internationale du travail et au circuit économique mondial.

Le développement économique mondial est à la base d'une croissance économique et d'une prospérité croissantes, ce qui signifie pour des millions de personnes l'amélioration de leurs conditions de vie et le dépassement de leur seuil de pauvreté.

RÉFÉRENCES BIBLIOGRAPHIQUES:

1. <https://youmatter.world/fr/definition/mondialisation-definition-consequence-histoire/>
2. FMI, World Economic Outlook, mai 1997
3. CHISTRUGA B., LOBANOV N., ECONOMIE MONDIALĂ ȘI INTEGRARE EUROPEANĂ, Chișinău, 2016 [accesată 27 martie 2022]
https://old.ase.md/files/catedre/bi/Manual_EMIE_Chistruga_31.05.2016.pdf

Coordonatorul științific: DODU-GUGEA Larisa, dr., conf.univ.,
Academia de Studii Economice din Moldova,
Republica Moldova, Chișinău, str. Bănulescu-Bodoni 61, www.ase.md
e-mail: dodu-gugea.larisa@ase.md